

Un autre dormeur reposait au jardin : c'était un garçon jardinier qui avait oublié de fermer la porte de la ruelle par où il venait de brouetter du fumier ; il s'était caché pour dormir derrière un massif de thuyas. Le docteur ne le vit point et ne songea à la porte de la ruelle, étourdi qu'il était par le caquet de l'hôtesse. Celle-ci prit congé et se hâta d'aller raconter par la ville le nouvel épisode de l'histoire du fugitif.

Pendant ce temps, sur la place du marché, les conversations s'animaient de plus en plus, et les bonnets blancs allaient, venaient et s'agitaient comme une volée de pigeons.

— C'est une infamie ! s'écriait une marchande de poisson. Jamais on n'a vu pareille chose ! assassiner un enfant en plein jour ! Ah ! je me doutais bien que cette Moustageon ferait un mauvais coup ! Cette vieille avaricieuse ne m'a-t-elle pas dit, vendredi dernier, que j'écorchais le monde parce que je voulais lui vendre des harengs trois sous pièce, des harengs laités, s'il vous plaît, longs comme ça, et frais comme des roses !

— Oui, voilà comment se fait la police à Montbriant ! disait madame Fontaine, la laitière. Monsieur le commissaire, au lieu de nous tracasser quand nous coupons un peu le lait afin de le rendre moins lourd à l'estomac, ferait bien mieux de veiller à ce qu'on ne massacre pas les enfants, comme du temps du roi Hérode.

Un agent de police, qui rôdait par là, entendit ce propos séditieux, et verbalisa immédiatement.

Tout à coup on vit arriver sur la place du marché l'ingénieux Jacques, garçon de l'hôtel du Lion-d'Or.

— En voilà bien d'une autre ! s'écria-t-il ; cette méchante Moustageon est allée chez le docteur Potringus. Elle l'a trouvé qui pensait le petit malheureux à moitié mort, et, le lui arrachant des mains, elle l'a précipité dans le puits !

Des cris d'horreur s'élevèrent de toutes parts sur le marché. Les veaux, les ânes, les oies, les poulets, les dindons et les canards, se mirent à beugler, à braire, à piailler, à glousser et à verbaliser tous ensemble.

— Allons chez le commissaire ! s'écrièrent quelques voix. Et l'agent de police se mit à courir afin de prévenir son chef.

Le commissaire était fort occupé. Madame son épouse, se trouvant sans bonne, avait exigé qu'il l'aidât à faire ses confitures, et l'infortuné commissaire, affublé d'un tablier blanc, et les mains fort poissées, envoyait mentalement à tous les diables